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Report del Comitato d’Indirizzo del corso di studi in Giurisprudenza del 23 luglio 

2024 

Il giorno 23 luglio 2024, a seguito di regolare invito trasmesso via e-mail, si è tenuto in modalità telematica, 

alle ore 10.00, l’incontro del Comitato d’Indirizzo del corso di studi di Giurisprudenza con il seguente 

ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni del Direttore  

2. Monitoraggio offerta formativa e carriere studenti 

3. Indagine sui Laureandi  

4. Indagine sui laureati Luiss e il lavoro  

5. Monitoraggio periodico dei Corsi di Studio (Consultazioni con gli studenti e Consiglio Corso di 

Studio) - a.a. 23/24 

6. Report Tutor aziendali  

7. Scheda di Monitoraggio Annuale del Corso di Studi 

8. Sintesi esiti consultazioni Comitato di Indirizzo - offerta formativa 24/25 

9. Varie ed eventuali 

 

Presenti: 

 

Nominativo Qualifica 

Bernardo Giorgio Mattarella Direttore del Corso di Studi 

Antonio Gullo 
Dean Undergraduate School e Coordinatore Phd 

Diritto e Impresa  

Antonio Punzi Head Dipartimento di Giurisprudenza 

Angelo Monoriti Senior Legal Manager - EY 

Alfredo Belisario Notaio 

Emanuela Loria Consigliere di Stato 

Francesca Rogai  Salary Partner - NTCM 

Andrea Capurso 
Rappresentante dottorandi – Phd Diritto e 

Impresa 

Salvatore Maria Pisacane Program Manager 

 

 

 

https://eur02.safelinks.protection.outlook.com/?url=http%3A%2F%2Fwww.luiss.it%2F&data=05%7C01%7Cdesign%40pezzilli.com%7C5dd59142f52d40fd788e08da6fd38663%7C9116052831344719a4aecbba13bbfd7c%7C0%7C0%7C637945251552706717%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C3000%7C%7C%7C&sdata=HCW%2BDPKH1Waj05V6k82hNm%2BExB20fSycRjffAegN5ik%3D&reserved=0
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Prende la parola il Direttore del Corso di Studi, Prof. Bernardo Giorgio Mattarella, che ringrazia i 

presenti per il prezioso contributo sempre fornito a supporto dell’Ateneo.   

 

1. Comunicazioni del Direttore  

Il Direttore informa i membri del CODI delle riconferme alla guida del Corso di Studi, del Dipartimento di 

Giurisprudenza e dell’Undergraduate School, nonché della nomina del Prof. Aristide Police a Dean della 

School of Law. 

 

I componenti del CODI si congratulano per la riconferma evidenziando gli eccellenti traguardi raggiunti 

dal Corso di Studi.  

Il Prof. Punzi prospetta i numeri lusinghieri di iscrizioni raggiunte dal nuovo Corso di Studio Global Law 

che, inevitabilmente, dialogherà con il Cds in Giurisprudenza come possibile sbocco per i laureati in Global 

Law. 

La Consigliera Loria esprime apprezzamento per questo corso e chiede ulteriori dettagli. 

Il Prof. Mattarella illustra alcune peculiarità del corso, con particolare riferimento al passaggio dei laureati 

al Cds in Giurisprudenza; il Prof. Gullo offre un quadro ben preciso sulla provenienza geografica degli 

iscritti. 

 

2. Monitoraggio offerta formativa e carriere studenti 

Passando all’analisi del monitoraggio dell’offerta formativa e delle carriere degli studenti, il Direttore 

riporta che rispetto all’anno accademico precedente si è registrato un aumento della percentuale di 

studenti che hanno superato gli esami nella prima sessione utile molto significativo: quasi 8 punti, 

passando dal 56% al 63,8% degli studenti. Inoltre, si rileva una omogeneità nella media di tutti gli esami 

obbligatori pari a 27.5 con una deviazione standard di 2.5 punti, in linea con il pregresso. 

 

L’Avv. Rogai e la Consigliera Loria apprezzano i dati positivi registrati nel Corso di Studi e l’omogeneità 

delle valutazioni medie espresse dai docenti delle varie discipline. 

 

 

3. Indagine sui Laureandi  

Passando al secondo punto all’ordine del giorno, il Direttore condivide l’Indagine sui Laureandi 2024. 

Il report è riepilogativo dei i risultati della rilevazione delle opinioni dei laureandi triennali, magistrali e a 

ciclo unico dell’a.a. 2022/2023 riguardo alla loro esperienza universitaria.  

Al riguardo si segnala che i dati sono disponibili a livello di Ateneo e di School e non sono, pertanto, 

sviluppate delle elaborazioni aggregate per i singoli Corsi di studio. 

 

Rispetto alla School di riferimento si può notare che i laureandi sono estremamente soddisfatti della loro 

esperienza di studio in Luiss, con un particolare apprezzamento per le strutture universitarie, la qualità 

della didattica ed il corpo docenti. 
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4. Indagine sui laureati Luiss e il lavoro  

Passando all’analisi dell’indagine sull’inserimento professionale dei laureati, a 1, 3 e 5 anni dalla laurea si 

evidenziano livelli di occupazione piuttosto immediati dal conseguimento della laurea con un incremento 

dei compensi superiore alla media dei laureati di altri Atenei.  

 

Con riferimento specifico al CdS sono, invece disponibili i dati relativi alla situazione ad un anno dalla 

laurea dei laureati nell’anno solare 2022.  

Si tratta di dati lusinghieri che evidenziano un’employability molto elevata al termine del percorso di studi, 

con un buon numero di laureati impegnati nello studio post-universitario per la preparazione dei concorsi. 

Vi è un tasso di occupazione pari al 94.4% dei laureati con una buona uniformità tra i vari profili di 

specializzazione. 

 

L’Avv. Rogai sottolinea l’importanza della rispondenza tra la scelta del profilo frequentato dagli studenti 

e il percorso professionale intrapreso, a testimonianza del valore aggiunto che ciascun profilo offre ai 

laureandi Luiss. 

L’Avv. Monoriti, apprezzando i risultati conseguiti dal Corso di Studi, evidenzia come non si debba mai 

tralasciare la rilevanza di un buon equilibrio all’interno della comunità studentesca promuovendo attività 

di dialogo, lavori di gruppo, costruzione armonica delle relazioni. 

Il Prof. Mattarella, a tal proposito, sostiene che il modello educativo d’Ateneo è volto, tra l’altro, a 

potenziare sempre più alcuni degli aspetti evidenziati dall’Avv. Monoriti.  

 

5. Monitoraggio periodico dei Corsi di Studio (Consultazioni con gli studenti e Consiglio Corso 

di Studio) - a.a. 23/24 

 

Il Direttore illustra i principali punti emersi dagli incontri con gli studenti e dal Consiglio di Corso di Studio, 

tenutisi nel corso dell’anno accademico.   

È emerso un apprezzamento diffuso per la didattica e l’organizzazione degli esami da parte degli studenti. 

È stato richiesto di indicare più puntualmente i collaboratori di cattedra a cui poter fare riferimento e 

adeguare pienamente alcuni syllabi al contenuto delle lezioni. 

È stata prospettata, altresì, un’esigenza di razionalizzazione del percorso di macchine intelligenti e diritto 

a cui, il Direttore, ha precisato verrà dato seguito nella proposta dell’offerta formativa per gli anni 

accademici successivi. 

 

Il Prof. Punzi prospetta le peculiarità del nuovo percorso di informatica giuridica che prevederà 3 esami 

per un totale di 10 CFU, distribuiti tra il II semestre del 1° anno e il 2° anno di studi, evitando di aumentare 

oltremodo il carico di studio per il terzo anno. 

Il Notaio Belisario evidenzia l’importanza dello studio del tema della responsabilità nel campo 

dell’intelligenza artificiale e delle nuove tecnologie. 
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6. Report Tutor aziendali  

Il Direttore ricorda ai presenti che l’Ateneo monitora costantemente l’andamento delle internships svolte 

dagli studenti Luiss, sottoponendo ai tutor aziendali assegnati ai tirocinanti un questionario a valle 

dell’esperienza svolta dallo studente.  

 

I risultati di questa analisi sono riportati in appositi report specifici per ciascun Corso di Studi. 

I Tutor si dicono estremamente soddisfatti dei propri tirocinanti con un elevato apprezzamento per le loro 

conoscenze, la capacità di apprendimento e di applicazione delle conoscenze, l’autonomia di giudizio, le 

abilità comunicative. In virtù di ciò il 95% dei Tutor dichiara di essere disposto a considerare seriamente 

la selezione di nuovi studenti Luiss. 

 

7. Scheda di Monitoraggio Annuale del Corso di Studi 

Il Direttore illustra ai presenti gli obiettivi che il Gruppo di Riesame del CdS ha individuato nella Scheda 

di Monitoraggio Annuale (SMA) per l’anno accademico 2022/2023. 

La SMA ha infatti lo scopo di verificare l’adeguatezza degli obiettivi di apprendimento che il Corso di Studi 

si è prefissato e la corrispondenza tra gli obiettivi e i risultati.  Al suo interno vengono individuate le cause 

di eventuali risultati insoddisfacenti nonché gli aspetti che presentano margini di perfezionamento, al fine 

di adottare tutti gli opportuni interventi di correzione e miglioramento. 

Sono stati posti due obiettivi principali: l’incremento degli studenti outgoing, da coinvolgere nelle 

opportunità di mobilità internazionale; l’ulteriore reclutamento di docenti e giovani ricercatori. 

 

Il Notaio Belisario apprezza particolarmente il costante impegno profuso dalla Luiss nel reclutare risorse 

giovani e dai curricula internazionali. 

 

8. Sintesi esiti consultazioni Comitato di Indirizzo - offerta formativa 24/25 

Nell’incontro del Comitato di indirizzo che si è svolto nel corso del I semestre è stata presentata l’offerta 

formativa del Corso di Studi per l’a.a. 2024-2025.  

I membri del Comitato hanno ritenuto che i profili e gli sbocchi professionali rispondano pienamente alle 

potenzialità occupazionali dei laureati, attesa una coerenza di fondo tra offerta e obiettivi formativi per cui 

il laureato è dotato di competenze, conoscenze e abilità richieste dal mondo del lavoro. 

Il Comitato ha suggerito di inserire una seconda lingua obbligatoria, approfondire lo studio della 

risoluzione stragiudiziale delle controversie e potenziare le attività didattiche su competenze digitali e 

tecniche. 

 

Il dott. Capurso saluta e ringrazia i componenti del Comitato trattandosi della sua ultima seduta alla luce 

del rinnovo degli organi di rappresentanza del Dottorato in Diritto e Impresa. Inoltre, ribadisce 

l’importanza di una formazione solida nella scrittura per gli studenti, nonché della creazione di spazi 

comuni per docenti, ricercatori e dottorandi ai fini di un’attività quanto più sinergica e arricchente. 
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Il Prof. Gullo evidenzia come numerosi laboratori, cliniche ed iniziative di formazione per la scrittura siano 

già contemplate nell’offerta formativa. Inoltre, insieme al Prof. Punzi, non esclude che una risistemazione 

degli spazi possa considerare anche necessità di maggior confronto e interazione tra docenti e giovani 

studiosi.  

 

9. Varie ed eventuali 

Non essendoci altro da aggiungere il Direttore ringrazia i partecipanti per il loro intervento e i preziosi 

suggerimenti.  

L’incontro termina alle ore 11.00. 

 


